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郵輪假期博覽 超級優惠推產品
20日至22日啟德碼頭舉行 20萬豪華遊抽獎盼帶動業務

華南業界觀摩 料吸4萬人次
由香港旅遊業議會主辦、旅遊事務署及香港旅遊發展

局協辦的全港首個「郵輪假期博覽」，將於本月20至22
日(星期五至日)，在啟德郵輪碼頭舉辦。旅議會主席胡
兆英昨日在發布會上表示，博覽會匯聚了17家國際知名
的郵輪品牌及31家旅行社參展，屆時亦有多個來自華南
地區的旅遊局代表，及旅行社代表前來觀摩和交流，料
可吸引逾4萬人次到場，「國際及本地業界踴躍參與這
次博覽會，可見香港的郵輪業方興未艾」。
胡兆英指，在博覽會中，市民不單能夠同時接觸世界

級郵輪公司的郵輪航線和產品，展商更會提供郵輪假期
套票優惠，以滿足郵輪旅遊愛好者的熱切需求，「除了
亞洲地區短途航線，參展商亦會推介南、北極等長途航
線的郵輪產品」。同時，業界亦可藉博覽會作為交流及
洽商的平台，商討未來郵輪旅遊的發展方向及模式。

空中花園局部開放 賞維港美景
此外，大會舉辦每場20分鐘、共30場的講座，探討郵

輪旅遊的最新資訊、熱選行程及全球航線，藉以加深業
界及市民對郵輪旅遊的了解和認識。屆時，郵輪碼頭亦

會局部開放空中花園，讓來賓一睹維港美景、拍照留
念。大會亦於博覽會的最後一天舉行大抽獎，送出逾50
萬的旅遊產品，包括價值20萬元的雙人豪華郵輪套票、
本港各大型旅遊熱點門票等。
由本年10月至明年底，將有逾30艘郵輪停泊啟德郵輪

碼頭，胡兆英表示，停泊數目雖然未算多，但旅議會及
旅發局會攜手與新加坡、台灣、越南等亞洲地區，開發
新航線。雖然未來的冬季是郵輪業的傳統淡季，但業界
會把握時機，淡季於啟德郵輪碼頭舉辦展覽，以推廣郵
輪旅遊的風氣。

入場券今起發售 每張10元
旅議會指，博覽會首天只招待業內人士，而其後21日

及22日則對外開放予市民參觀。入場券由今日起於各參
展旅行社，及於博覽期間於啟德郵輪碼頭發售，每張10
元。大會在尖東及觀塘港鐵站，安排3至5分鐘一班的免
費穿梭巴士往返接送。

香港文匯報訊 (記者 文森) 啟德遊輪碼頭將於下月迎
接第二艘郵輪泊岸，署理旅遊事務專員羅淑佩昨日承
認，碼頭大樓雖出現漏水，但已督促承辦商監工補修，
相信可於本月底完工後，在郵輪泊岸時同步開放予公眾
使用。她又認為，現在要為碼頭吸引人流，問題並不在
於交通配套上，因商場巴士路線已在商討階段，亦歡迎
的士業界入碼頭接客，連商舖亦可趕及在年底前開業，
承諾日後會繼續完善碼頭設施。

羅淑佩：天幕上蓋已在拆棚

為迎接第二艘大型郵輪來港泊岸，有關方面已作出準
備工作，不過自6月試用後，其交通配套及設施卻一直
為人詬病。羅淑佩昨日表示，碼頭的天幕上蓋已在拆
棚，不過大樓個別地方有出現漏水情況，承認近期工程
需「睇天做人」，但認為幸好正值雨季才能察覺漏水問
題，笑稱「好過唔知」。她稱，當局已督促承辦商進行
監工補修，相信有關工程可於本月底完工，儘管開放後
仍會有小修小補，但期望可於下月郵輪泊岸時同步開放
予公眾使用。

商場巴士線商討中 歡迎的士接客

至於來往碼頭的交通方面，她表示，運輸署上月尾已
與業界會面，其中商場巴士路線仍在商討當中，的士業
界則歡迎隨時駛進碼頭範圍接客；同時，為避免再出現
濫收車資的情況，碼頭一方面會向郵輪旅客及市民派發
車資參考資訊，另方面警方亦會不時進行「放蛇」行
動，打擊濫收車資問題。
對於有外界批評碼頭人流稀少，羅淑佩認為問題並不

出於交通配套上，反而碼頭內的商舖已在招租，部分更
已到達「成熟的階段」，有信心可趕及在年底前開業，
強調業界已釋出誠意，當局亦會繼續與碼頭營運商及郵
輪公司等各方保持溝通，日後更會安排專線小巴接載市
民到碼頭，承諾交通配套將隨人流逐步完善。

香港文匯報訊（記者 劉雅艷）隨 香港啟德郵輪碼頭於6月迎接第一艘停泊的「海洋水手

號」，郵輪旅遊隨即成為香港旅遊業的吸客「撒手 」。旅遊業議會昨公布，將於本月20至22

日，在啟德郵輪碼頭舉行全港首個開放予業界及市民的「郵輪假期博覽」，匯聚近50間國際知名

的郵輪品牌及旅行社，交流及推銷郵輪旅遊的最新資訊及熱選行程。旅議會透露，參展商將推出

「超級優惠」郵輪旅遊產品作招徠；另有參展商提供價值20萬元的雙人豪華郵輪套票作大抽獎，

勢必帶動本地郵輪旅遊業務增長。

月內堵大樓漏水
年底前商舖開業

香港文匯報訊 (記者 劉雅艷) 國際郵輪協會
的研究指，在亞洲30多億人口中，以郵輪為
旅遊模式的人口只有0.5%。旅遊發展局總幹
事劉鎮漢昨日表示，對亞洲地區而言，郵輪
旅遊的發展仍處於起步階段，是新鮮事，而
國家旅遊局早前公布，內地旅行團來港乘郵
輪到台灣後，可原船前往日本或韓國的政
策，可為本港業界擴大客源，打造香港成為
「郵輪母港」、「亞洲的郵輪樞紐」。

署理旅遊事務專員羅淑佩指，籌備的新航
線一般需18個月，如安排航線的調配、與各
個停泊地的相關部門洽商等，故暫未有主供
內地客新航線落實，「但是，現時已有不少
郵輪公司及旅行社積極向我們查詢，如報名
方法、旅客數量等，我們已將問題向國家旅
遊局反映」。

年底前與日開展合作計劃

在6月，皇家加勒比國際郵輪與本港及台灣
達成共識，今年再增加兩個以本港為母港的
港台航線。旗下「海洋水手號」將於10月29
日會由本港出發，前往高雄及基隆，最後返
抵本港，全程5日4夜，另外該郵輪亦於11月2
日再次在本港出發至高雄，並於11月5日返回
本港。劉鎮漢表示，在中央的新安排的支持
下，旅發局將與郵輪公司加緊籌備更多以香
港作為母港的新航線，「旅發局即將再與台
灣洽商2014/15年的合作方向及模式；在今年
年底前，旅發局亦會與日本開展合作計劃」。
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■香港可望成為「郵輪母港」及

「亞洲的郵輪樞紐」。 資料圖片

■右起：劉鎮漢、羅淑佩、胡兆英及董耀中。彭子文 攝


